

TEMA: Vivienda

SUBTEMA: Tormenta afecta CDMX

REFERENCIA: López, J. (16 de septiembre de 2020). Tormenta dejó 2 muertos y 470 viviendas afectadas en CDMX. *Excelsior*. Recuperado de <https://bit.ly/2FTiotz>

NOTA:

### **Tormenta dejó 2 muertos y 470 viviendas afectadas en CDMX**

Dos muertos y más de 470 viviendas afectadas por inundaciones fue el saldo de la tormenta que azotó diferentes alcaldías de la Ciudad de México, en particular Iztapalapa, Iztacalco, Benito Juárez y Magdalena Contreras, reportaron las autoridades capitalinas.

La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC) informó que en la Alcaldía Benito Juárez un árbol cayó sobre un puesto semifijo provocando la muerte de un masculino de 41 años.

Mientras que en la alcaldía Magdalena Contreras, en las calles Alhelí y Jacarandas, en una vivienda se encontró a una mujer adulta mayor que perdió la vida como consecuencia de la inundación.

En la alcaldía de Iztapalapa en la zona de los Ocho Barrios fueron afectadas alrededor de 250 viviendas, en la colonia Los Cipreses alrededor de 60 casas y en la Unidad Mirasoles alrededor de 140 hogares.

Otros 16 predios resultaron afectados en la colonia Minerva en Iztapalapa y en la Unidad Habitacional Mujeres Ilustres, en Iztacalco.

En Magdalena Contreras se afectaron siete viviendas más.

Protección Civil, Bomberos, Sistema de Aguas, Secretaría de Obras y Servicios y las diferentes alcaldías trabajaron coordinadamente para atender todas las afectaciones. La Secretaría de Inclusión y Bienestar Social realizará el levantamiento del censo de afectados para brindar apoyos.

### **COMENTARIO**

Las pérdidas por inundaciones es una problemática común en la CDMX, el día de ayer las lluvias afectaron 470 viviendas y causaron 2 muertes, la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social brindará apoyos para atender las afectaciones generadas por las lluvias. Las inundaciones pueden causar daños severos y sus efectos negativos se deben en gran medida a la actividad humana. El Centro Nacional de Prevención de Desastres (CENAPRED)<sup>1</sup> menciona que dentro de las causas que generan las inundaciones se encuentra; la urbanización de las ciudades que provoca que el suelo se cubra con una capa impermeable de concreto o asfalto, que no permite que el agua de la lluvia penetre el suelo; la basura que se tira en la calle, tapa las alcantarillas y ocasiona que su capacidad no sea suficiente para conducir grandes volúmenes de agua; y cuando se construyen viviendas cerca de los ríos y barrancas, porque al llover mucho el río crece y ante un desbordamiento puede destruirlas.

Los daños que pueden generar las inundaciones a las viviendas tienen que ver con la infraestructura expuesta que pone en vulnerabilidad a sus habitantes, así como su patrimonio.

---

<sup>1</sup> CENAPRED. (2009). Inundaciones. Recuperado de <https://bit.ly/3mWbyUG>

Implementar políticas enfocadas en la prevención y mantenimiento de viviendas que presenten características que las vuelvan vulnerables ante las lluvias, encaminadas a disminuir riesgos, además de brigadas de información para la localización de refugios temporales y planes de emergencia, son algunas de las estrategias que pueden realizarse a favor de la seguridad de la población antes las inundaciones.

**RESPONSABLE**

Cynthia Guadalupe Hernández Rojas